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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Jugendhilfeausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

21.08.2023 
Beginn 

17:00 Uhr 
Ende 

19:00 Uhr 
 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Bensel, Klaus, Dr.    
Kick, Rosemarie    
Kolodziej, Kerstin    
Ordonez Del Cid, José Miguel    
Rindermann, Marianne    
Schier, Saskia Jacqueline    
Schulze, Till    

 
beratende Mitglieder 
 
Bockelmann, Sandra    
Käding, Sebastian hat Frau Grabosch vertreten 
Menke, Olaf    
Serif Oglou, Emine    
Vogel, Mirjam    
Völkel, Bernward    
Wagener, Mathias    

 
Vorsitzender 
 
Gießwein, Marcel    

 
1. stellv. Vorsitzender 
 
Nockemann, Frank    

 
2. stellv. Vorsitzende 
 
Tempel, Gabriele hat Frau Meuser vertreten 

 
Vertreter der Verwaltung 
 
Kauke, Marcus    

 
Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung 
 
Buchholz, Peter    
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Schriftführer 
 
Dahlke, Jörg    

 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Halbe, Kai abwesend 

 
beratende Mitglieder 
 
Cardue, Bastian abwesend 
Fischer, Svenja abwesend 
Grabosch, Ruth Zuschauerin 
Harimci, Gulistan abwesend 
Hinterthür, Astrid abwesend 
Spanke, Dominik abwesend 
Stiebler, Thomas Hans abwesend 

 
2. stellv. Vorsitzende 
 
Meuser, Alina    

 
Sitzungsteilnehmer/innen der Verwaltung 
 
Beger, Petra abwesend 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die*den 

Vorsitzende*n 
   

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

   

3 Anträge zur Tagesordnung    
4 Niederschrift zur Sitzung des Jugendhilfeausschusses 

vom 08.05.23 - Kenntnisnahme und Feststellung 
öffentlicher Teil - 

   

5 Fragen der Einwohner*innen an den*die Vorsitzende*n    
6 Mitteilungen    
7 Spielflächenbedarfsplanung 162/2023 
8 Sachstand zur Planung des 

Sportplatzes/JugenSportParks Wilhelmshöhe 
170/2023 

9 Sachstand zur Planung des JugendSportParks am 
Bahnhof 

171/2023 

10 Jahresbericht Pro Familia 164/2023 
11 Finanzierung der Präventionsstelle "Sexualisierte 

Gewalt" der ProFamilia 
169/2023 

12 Wirkungsbericht des Ev. Beratungszentrums Ennepetal 166/2023 
13 Beschluss zur Umstrukturierung der AWO-

Familienzentren 
165/2023 

14 Sachstand Geflüchtete in Schwelm 172/2023 
15 Kinderfreundliche Kommune    
16 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch 

die*den Vorsitzende*n 
   

 
Die Sitzung wird vom Vorsitzenden eröffnet. Die Anwesenden werden von ihm 
begrüßt. 
  
 
 
 
 
 
 
     
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
  
 
 
 
 
 
 
     
3 Anträge zur Tagesordnung    

 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. Der Vorsitzende informiert 
lediglich, dass versehentlich der Bericht der Erziehungsberatungsstelle durch eine 
Vorlage aus 2013 zweimal auf der Tagesordnung steht. Die Vorlage und der Punkt 
wurden zwischenzeitlich gelöscht. 
  
 
 
 
 
 
 
     
4 Niederschrift zur Sitzung des 

Jugendhilfeausschusses vom 08.05.23 - 
Kenntnisnahme und Feststellung öffentlicher Teil - 

   

 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift wird zur Kenntnis genommen. 
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5 Fragen der Einwohner*innen an den*die 

Vorsitzende*n 
   

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
 
 
 
 
 
     
6 Mitteilungen    

 
Herr Menke berichtet, dass aktuell der Jahresbericht der Ombudschaften NRW vorliegt 
und berichtet aus der Praxis der Zusammenarbeit mit dieser Organisation. 
 
Das Jugendzentrum feiert in 2023 sein 40jähriges Bestehen. Herr Menke weist auf das 
dort geplante Charity-Dinner am 19. Oktober hin. Anmeldungen sind im 
Jugendzentrum möglich. 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
7 Spielflächenbedarfsplanung 162/2023 

 
Herr Kauke berichtet über einen Mailverkehr mit Herrn Feldmann und gibt ihn zum 
Protokoll (siehe Anlage). 
 
Herr Dahlke berichtet von den Ergebnissen der Sicherheitsprüfungen auf den 
Spielplätzen und den daraus resultierenden Maßnahmen - auch unter 
Berücksichtigung der InSEK-Förderung (KSP Lohmannsgasse). Es werden die 
passenden Fotos zu den Plätzen gezeigt. 
Herr Nockemann stellt fest, dass in einer Version der Vorlage ein nicht dazugehöriger 
Eurobetrag steht, der nicht dort hingehört. 
  
 
 
 
 
     
8 Sachstand zur Planung des 

Sportplatzes/JugenSportParks Wilhelmshöhe 
170/2023 

 
Herr Dahlke stellt noch einmal den ersten Entwurf eines Spielgeräteherstellers für die 
Wilhelmshöhe vor. Die aktuelle Planung sieht die Umsetzung eines Fitnessbereichs in 
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Form eines Hindernis-Parcours in zwei Schwierigkeitsstufen, eine Calisthenics-
Anlage, eine Crossfit Dumbbells- und TRX-Station sowie Sitzmöglichkeiten als 
Treffpunkte vor. Die zur Verfügung stehenden Mittel sind begrenzt. Es wird noch auf 
die beantragte Förderung der NRW-Bank gewartet. Dann kann die Auftragsvergabe 
dank der Unterstützung des Bereichs 322 „Stadtgrün“ stattfinden. 
Herr Nockemann gibt zu bedenken, dass bis zum Jahresende die Montage 
abgewickelt sein muss. Die Verwaltung hat allerdings die Möglichkeit, begründet 
überziehen zu können.  
Frau Bockelmann gibt einen Fragenkatalog zum Protokoll, den sie gerne durch die 
Niederschrift beantwortet hätte (siehe Anlage). 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
     
9 Sachstand zur Planung des JugendSportParks am 

Bahnhof 
171/2023 

 
Das Vorhaben wird im AUS vorberaten werden, bevor es im JHA beraten wird. Der 
Bereich  310 „Planen, Bauen, Umwelt“ unterstützt jetzt ebenso wie der Bereich 322 
„Stadtgrün“ die Planung des Vorhabens.   
 
 
 
 
 
 
 
     
10 Jahresbericht Pro Familia 164/2023 

 
Frau Hildebrand von ProFamilia berichtet mittels einer PowerPoint-Präsentation von 
Ihrer Arbeit. Anschließend werden von ihr Fragen aus dem Ausschuss beantwortet.  
 
 
 
 
 
 
 
     
11 Finanzierung der Präventionsstelle "Sexualisierte 

Gewalt" der ProFamilia 
169/2023 

 
Frau Weller und Herr Menke geben noch einige Informationen zur Vorlage, die in 
ähnlicher Form in den Ausschüssen der anderen Städte im EN-Kreis beschlossen 
werden soll. 
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Beschlussvorschlag: 
Die Beteiligung an der Restfinanzierung der ProFamilia Beratungsstelle im Bereich der 
Prävention sexualisierter Gewalt gegen Kinder und Jugendliche wird beschlossen.  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 
 dafür 10 
 dagegen: 0 
 Enthaltungen: 0 

 
 
     
12 Wirkungsbericht des Ev. Beratungszentrums 

Ennepetal 
166/2023 

 
Frau Weller vom Evangelische Beratungszentrum Ennepetal berichtet mittels einer 
PowerPoint-Präsentation von Ihrer Arbeit. Anschließend werden von ihr Fragen aus 
dem Ausschuss beantwortet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
13 Beschluss zur Umstrukturierung der AWO-

Familienzentren 
165/2023 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss stimmt den Umstrukturierungen der AWO-Familienzentren zu. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 
 dafür 10 
 dagegen: 0 
 Enthaltungen: 0 

 
 
     
14 Sachstand Geflüchtete in Schwelm 172/2023 

 
Herr Menke ergänzt die Vorlage geringfügig. Herr Buchholz stellt die Quotierung für 
Schwelm dar.  
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Auf Nachfrage teilt Herr Menke mit, dass sich aktuell 13 unbegleitete Minderjährige in 
Schwelm aufhalten.  
 
 
 
 
 
 
     
15 Kinderfreundliche Kommune    

 
 
Die bisher geplanten 10 Maßnahmen des Aktionsplans sind vom Verein 
“Kinderfreundliche Kommune“ auf 17 erweitert worden. Der Plan wird derzeit 
aktualisiert und überarbeitet.  
Die Steuerungsgruppe trifft sich am Montag den 28. August 14:30 Uhr zum 
Arbeitstreffen. Am 18. September soll der Aktionsplan im JHA/SchAus verabschiedet 
und am 28. September im Rat beschlossen werden. Voraussichtlich wird am 17. 
Oktober die Siegelübergabe stattfinden. 
Herr Menke berichtet noch von den Aktivitäten des Jugendzentrums und im 
Jugendzentrum zum Thema Kinderrechte.  
  
 
 
 
 
     
16 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
   

 
Herr Nockemann möchte wissen, warum das Thema „Freiwillige Zuschüsse an KiTa-
Träger“ nicht (wie von der Verwaltung versprochen) auf der Tagesordnung steht. Herr 
Menke verspricht nachzubessern und Herr Gießwein gibt bekannt, dass das Thema 
im nächsten Ältestenrat sein wird.  
Er verabschiedet danach Frau Grabosch, die Ihre Tätigkeit im JHA  an ihren 
Nachfolger abgibt. 
  
 
 
 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 8 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 01.09.23 Schriftführung 

gez. Dahlke 
Vorsitzender 
gez. Gießwein 
 

 
 


